
【教養ゼミ 取材計画】 

 

■ 中村祥子・岩井愛 組  
○ 候補者１ 東広島市長 藏田義雄氏 → 西日本放送 山口喜久一郎アナウンサー 
 
1951.12.1 生まれ        
   95   東広島市議会議員 初当選 
   99   広島県議会議員  初当選 
  2003            再選        
   10.4  東広島市長    初当選  
今まで政治の世界の方とお話をしたことがなかったので，これからお世話になる東広島市

長にお話をお伺いしたいと思ったから。また，この 4 月に東広島市長に初当選され，イン

タビューするいいタイミングだと思ったから。 
市役所に電話，もしくは直接赴いて，アポをとる。ゴールデンウィーク明けの平日の夕方。

5 月 15 日～6 月になるまでに原稿を仕上げる 
○ 候補者２ JR 西条駅長  
プロフィール不明  
幼いころから電車が好きで，特に JR はよく利用していたから。また，西条駅はこれから

よく利用すると思うから。    
JR 西条駅に直接赴いて，アポをとる。利用客の少ない時期（ゴールデンウィークは避ける）。

5 月 15 日～6 月になるまでに原稿を仕上げる。 
 
 

■ 大嶋沙織・小川未空 組 

○ 候補者１ サタケ代表 
○ 候補者２ 警察署長 
御二方とも，私達が将来を考えるにおいて視野に入れていない職業に就いておられ，何故

今の職業に就きたいと思ったのか，その動機について是非話を伺いたいと考えたからです。 
＊佐竹利子さん（サタケ代表） 
広島県東広島市出身。昭和 32 年 2 月米国・南カルフォルニア大学商業デザイン科卒業。34
年 1 月佐竹製作所（現サタケ）に入社。平成 9 年 7 月サタケ代表。13 年 4 月財団法人広島

大学後援会理事長，広島大学名誉博士，6 月（社）発明協会理事。平成 14 年 5 月米国ルイ

ジアナ州立大学特別評議員，11 月中国新聞社の中国文化賞受賞。  
→注目したい理由としては，上記のプロフィールにあるように様々な体験をしていらっし

ゃるということで，この体験談と，何故このような人生を歩んだのかということを直接伺

いたいと思ったからです。 
＊藤川署長（広島東警察署長） 
詳しいプロフィールがわからなかったのですが，警察官という体力的にも精神的にも大変

な仕事に何故就こうと思ったのか伺いたいと考えたからです。 



① 御二方とも電話でアクセスしアポを取ろうと思います。 
 ② 電話後，相手の御都合によって考えます。 
③ まだはっきりわかりませんが，できたら 5 月 19 日くらいには，添削を受けるレベル

まで仕上げたいと思います。 
 
 

■ 木坂祥希・南龍大郎 組 
○ 候補者１（株）フタバ図書東広島 BOOK 館 店長 
広大生も多く利用している書店である。大学生は，たくさんの本を読むように薦められて

いる中で，書店の店長となった方の 20 歳のころはどのような読者状況だったのか，またそ

れが現在どのように役立っているか話しを聞きたい。 
① (株)フタバ図書 東広島 BOOK 館，TEL082-42-1722 
② 可能なら 5 月上旬 
③ 5 月下旬 

○ 候補者２ 広島市長 秋葉忠利（あきば ただとし） 
1942 年 11 月 3 日生まれ（67 歳） 
東京都東京市出身 
前職：大学教授，衆議院議員（3 回） 
広島市長は 1999 年 2 月 23 日から 3 期 

オバマ大統領就任に伴い，被爆地ヒロシマの市長として注目されると同時に，夏季五輪へ

も立候補を表明し，広島内外からの関心も非常に高い。個人的には，毎年の平和記念式典

での演説に魅力を感じており，ぜひ話を聞きたいと思う。 
① 広島市役所 TEL 082-254-2111  WEB ページからも問い合わせ可能 
② 可能なら 5 月上旬 
③ 5 月下旬まで 

○ 候補者３ JR 西日本 西条駅駅長 
東広島市の中心，玄関口として，また広島大学の最寄り駅として栄え，１日平均 9000 人を

超える乗客が利用している。また酒蔵にも近いために観光駅としての役割も担っている。

多くの広大生も利用し，身近な駅である西条駅をまとめるかたの話を聞きたい。 
① JR 西日本 広島支社 西条駅 TEL 082-423-3003 
② 可能なら 5 月上旬 
③ 5 月下旬まで 

○ 候補者４ 広島大学生協 食堂職員 
広大生が毎日利用し，とても身近な存在である食堂の方にお話しを聞き，その方々の 20
歳のころと，今の学生の姿の変化について聞いてみたい。 
①広島大学生協 西 2 食堂 TEL 082-424-0926 
②可能なら 5 月上旬まで 
③5 月下旬まで 

 
 



■ 新開逸平・後藤雄大・都築宏幸 組 

○ 候補者１ 新開良一（新聞記者） 
＜理由＞ 
新聞記者をなぜ目指そうとおもったのか，また新聞記者という職業に就いた後にどんな経

験をしたのか聞いてみたいから。 
○ 候補者２ 久本武（タクシーの運転手） 
＜理由＞ 
社会科の教員免許を持ちながら，警察官になり，今ではタクシーの運転手という変わった

経歴の持ち主だから。 
候補者は 2 人とも親戚なので電話でアポを取ります。ゴールデンウィーク中に会えると思

います。5 月末までに添削を受けるレベルまで仕上げたいと思います。 
 
 

■ 内藤瑞穂・市橋愛佳 組 

○ 候補者１ 村崎正人（学校法人村崎学園理事長）  
1947 年生まれ。徳島文理大学などを経営する村崎学園理事長。香川県出身。父は国文学者・

村崎凡人。妻は徳島文理大学音楽学部教授の村崎和子。（出典 ウィキペディア） 
私立学校の創立者の家庭に生まれ，跡を継ぎ日本の私立学校教育に熱心に携わっている人

物の青年時代を知りたい。 
○ 候補者２ 草野満代（フリーアナウンサー）  
1967 年生まれ。1989 年 NHK 入局，1997 年退職してフリーに。2003-2005 年 JICA 広報誌

「国際協力」のインタビュアーとして国際協力に携わる。JICA の視察で 2006 年ボリビア・

パナマ，2007 年にはタンザニアを訪問されるなど国際協力の現場に触れ，国内でも国際協

力に対する理解促進に大きく貢献。 
上記の経歴を持つ草野さんであるが，二十歳のころは将来のことをどう考えていたのか興

味がある。    
① 電話。手紙。（村崎さんは卒業生名簿に住所？） 
② ＧＷに徳島で 
③ 5 月 26 日に原稿提出を目標にします。 

 
 

■ 前田純志・藤本修嗣 組 
○ 候補者１ 東隆志さん（芸陽バス社長） 
理由・受験時にこのバス会社にお世話になったから 
プロフィール・検索したが不明 
○ 候補者２ 湯崎英彦さん（広島県知事） 
理由・こういった機会を利用しないと話を聞けそうもない人に聞いみたかったから 
プロフィール（略歴） 
・広島市立五日市南小学校卒業 
 広島大学付属中・高等学校卒業 



 東京大学法学部卒業 
 スタンフォード大学経営学修士取得 
 H・2 通産省入省 
 H・12 アッカ・ネットワークス設立，副社長に 
 H・20 退任 
 H・21 広島県知事就任 
注目など・会社を設立し，十分な地位だったにもかかわらず，知事選に出馬したことを見

て，20 歳の頃に，こういった考えを少しでも持っていたのか？という点 
① 電話やネット(E メール)を使い，アポをとる。 
② 2 人の都合上，5 月 8 日，9 日のいずれかにアポを取り，直接会社などに伺わせてい

ただく。 
③ 早くて十日の放課後，遅くても十一日の昼までを目安。 

 
 

■ 上嶋智江・辻本成貴 組 

○ 候補者１ 岩田廉太郎先生 
漫画家。手塚治虫先生の弟子の 1 人。現在は鳥取在住。班長が中学生のころに職場体験実

習でお世話になったことがある。主に漫画を連載していたころか手塚先生のもとで弟子を

していたころの話を詳しく聞きたい。 
○ 候補者２ 橋中淳一先生 
高校数学教諭にして班長の高校時代の担任である。 
高校教諭を目指すものとして，現職の高校の先生から話を聞きたい。 
調査計画 
① 電話でのアポイントメントをとる。  
② 5 月か 6 月の週末に鳥取に取材に行くとき 
③ インタビューの当日から一週間後くらいに提出。 
どちらの相手も班長が電話番号を知っているようなのでアポは可能。 
2 人とも週末ならインタビューができると思います。 

 
 

■ 宮崎共平・広谷真也 組 
○ 候補者１ 出口信孝さん（宮崎の借りているアパート ヴァルトヴェーク大家） 
雨天時の送迎やアパート内での歓迎会，交流会など，下宿生が孤立することなく楽しく大

学生活を送ることを常に考えておられる方。大家さんのことをあまり知らないという下宿

生の多い中，これほどまでに学生のことを考えているのには，大家さん自身の学生時代に

きっかけがあるのではないかと思い，インタビューしてみたいと考えた。 
出口さんには宮崎が連絡，アポをとる。平日は勤務されているので休日にお会いしたい。

アパート内に懇親室があるので使用させていただく。6 月までには原稿を書き上げたい。

○ 候補者２ 土肥大次郎さん（広島大学附属福山高校社会科教師） 
広谷の高校時代の恩師であり，教社の先輩でもあり，広谷が教師を目指すにあたって影響



を受けた人。同じ学部学科出身でおられるため，二十歳の学生時代の話を聞くと共感でき

る部分も多く，また参考になる話も聞けるのではないかと期待して，インタビューしよう

と思った。 
土肥さんには，附属福山高校に連絡し，直接会いに行く。同じく 6 月までには原稿を書き

上げたい。  
 
 

■ 小川征児・宮本陽平 組 
私たちは市長，サタケの代表のどちらかにインタビューしたいと思う。 
○ 候補者１ 蔵田義雄 
生年月日；昭和 26 年 12 月 1 日 
出身；東広島市八本松町 
略歴；昭和 45 年 3 月  広島県立広島商業高等学校卒業 
   平成 7 年 4 月  東広島市議会議員 
   平成 10 年 12 月 辞職 
   平成 11 年 4 月 広島県議会議員 
   平成 18 年 1 月 辞職 
   平成 18 年 4 月 東広島市長就任 
注目した点：どうして人の上に立つ職業に就こうと決めたのか，また未来の自分をどう見

ていたのかを知りたい。 
① 電話か市役所の受付に直接いく。 
② 場所は市役所。日時は不明だが 5 月 16 日までにインタビューを行いたい。 
③ 週 4 のペースで行う予定。5 月末までに添削を受ける。 
○ 候補者２ 佐竹利子 
生年月日：不明（69 歳） 
出身：東広島市西条町西本町 
略歴： 1957 年 米南カルフォルニア大芸術学部卒  
     59 年 佐竹製作所入社，同社取締役  
     89 年 同社専務取締役  
     93 年 同社取締役副社長  
     97 年 同社代表  
    2001 年 財団法人広島大学後援会理事長，広島大名誉博士 
     02 年 米ルイジアナ州立大特別評議員 
注目した点：佐竹さんは二十歳のころ外国に留学していたと思われる。そのような方が異

文化と接しながら将来についてどう考えていたのかが知りたい。 
① 電話か直接アポをとる。 
② 場所サタケ本社？日時に関しては上に同じ。 
③ 上に同じ。 

 
 



■ 榎本詩恩・村島修 組 
○ 候補者１ 棚橋健治 
広島大学大学院教育学研究科教授・博士（教育学）。1957 年生まれ。千葉大学教育学部附

属小学校，同中学校，千葉県立千葉高等学校，広島大学教育学部を経て，1986 年広島大学

大学院教育学研究科教科教育学専攻博士課程後期単位修得退学。鳴門教育大学学校教育学

部助手，講師，助教授，広島大学教育学部助教授，広島大学大学院教育学研究科助教授を

経て，2004 年広島大学大学院教育学研究科教授 
自分たちと同じ学部に所属されていた方が，いつ研究者の道を志すようになったのか，ま

た 20 歳の時は，そのような将来像を描いていたのかを聞き，これからの大学生活や，進路

選択に役立てたいから。 
① メールで空き時間を確認し，研究室を訪ねる。 
② 広島大学教育学部 
③ インタビュー後 2 週間程度で完成させる。 

○ 候補者２ 豊田泰弘 
昭和 28 年 9 月 28 日生まれ。52 年に広島県警に入り，初代特殊事件捜査隊長，福山東署副

署長，通信指令課長などを歴任。血液型は A 型。趣味はバイク。休日は愛車のスカイウェ

ーブで市内をツーリングする。好きな言葉はチームワーク。「小学校からソフトボール，野

球をやっていたが，このスポーツは『犠牲』という言葉が付くプレーがあり，チームの勝

利に徹して貢献するスタイルは，事件現場や職場でも役立っている」。 
東広島警察署長である豊田さんは，20 歳の頃どのような夢を持っていらっしゅったかや，

なぜ警察という仕事を志したかを聞き，また，原動付自転車で通学する私たちの身の回り

に潜む危険などを聞き，事故のない大学生活を送れるようにしたいから。 
① 電話で空き時間を確認し，東広島署を訪ねる。 
② 東広島署 
③ インタビュー後 2 週間程度で完成させる。 

 
 

■ 八幡祐介・横井宏祐 組 
○ 候補者 タクシー運転手 or 草原先生 
さまざまな人生経験をつまれているから 
① 東広島タクシーに連絡する 
② 東広島タクシーに直接お会いしにいく 
③ 5 月下旬 

 
＜競合する候補者＞ 

東広島市長，サタケ，警察署長，西条駅長 

＜候補に挙がっていない人＞ 

 マスコミ関係者 

＜できたら取り上げたい人＞ 

 秋葉広島市長，湯崎広島県知事 


